



Nombre de la alumna:
Zabdi Amisadai Romero Velazquez

Nombre de la profesora:
Lic. Manuela Jiménez Nery

Nombre del trabajo:
Cuadro sinóptico unidad II

- 2.1 Concepto.**
- 2.2 Características.**
- 2.3 Tipos.**
- 2.4 Niveles.**
- 2.5 Objetivo.**
- 2.6 Fundamentos.**

Materia: Metodología del Trabajo Social I
Grado: 4to cuatrimestre
Grupo: U

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de noviembre de 2020.

La intervención social.
Concepto.

Intervenir siempre supone una acción sobre un objeto.

El verbo intervenir alude a tomar parte, mediar, operar cambios, actuar sobre algo, obrar, influir, interferir sobre el curso normal.

En el caso de la intervención social, el objeto será sobre una realidad delimitada.

La intervención social consiste en operar cambios en una situación social.

La intervención social alude a una intervención externa e intencionada con un propósito establecido y orientada a un fin.

Definir la intervención social como una actividad justificada y organizada que actúa sobre el funcionamiento.

Intentando responder a necesidades sociales y especialmente incidir significativamente en la interacción de las personas.

Intervención social como una interferencia intencionada para cambiar una situación social.

No hay una definición clara y consensuada de intervención social.

Fantova es la actividad en la que procede la colaboración y el mestizaje.

L.as diferentes disciplinas y profesiones.

Las necesidades sociales.

Las cuales son aquellos bienes que permiten a las personas desarrollarse.

Mejorar su calidad de vida, aspirando también a una legitimación pública o social.

La delimitación de las necesidades a las que tiene que dar respuesta.

La demanda no es una condición para que exista la intervención social.

La profesión del trabajo social promueve el cambio social.

la solución de problemas en las relaciones humanas y el fortalecimiento y la liberación.

Las personas para incrementar el bienestar.

Mediante la utilización de teorías.

El comportamiento humano y los sistemas sociales.

El trabajo social interviene en los puntos en los que las personas interactúan.

Los principios de los derechos humanos y la justicia social.

Características de la intervención social.

Complejidad:

La Intervención Social es una actividad muy compleja.

Interviene en asuntos muy diversos teniendo en cuenta distintos aspectos y situaciones.

Cuando se interviene, hay que tener en cuenta, principalmente, tres factores: la persona, el entorno y el contexto.

La persona tiene una serie de intereses.

Expectativas o metas que quiere conseguir en la vida mediante sus capacidades físicas o psíquicas.

Todo esto está condicionado por su situación social.

Las personas y sus conductas se verán afectadas dependiendo con quiénes se relacionen.

El entorno social englobando a la familia nuclear.

Formada por los padres hermanos e hijos, y la familia extensa, compuesta por los tíos, primos, etc.

También incluye a los amigos, vecinos, compañeros.

Es decir, a todos los conocidos.

Configuración axiológica.

El objeto (X) de la intervención social representa dónde intervenir.

Es decir, determina y delimita las circunstancias y colectivos.

En definitiva, se hace una selección entre las distintas posibilidades de intervención.

El fin (Y) de la intervención representa los objetivos y propósitos.

Pretende conseguir con la acción, mejorar la situación.

Ello supone determinar qué Y es mejor que X.

El proceso alude a cómo cambiar una situación X en una situación Y.

Ello supone la elección de estrategias y métodos de intervención.

La selección supone un juicio (valor) que se refleja en unas opciones sobre otras.

Axiológica se derivan otras dos características, que son la incertidumbre y su carácter polémico.

Tipos de intervención social.

Existen dos tipos de intervenciones en función de la relación con el objeto.

Directa e Indirecta.

Directa: actúa de forma personalizada con el usuario o persona afectada.

Indirecta: la intervención social no es una acción improvisada.

La directa: Es la figura de atención más próxima a la persona con la que se va a intervenir.

Es decir, son todos aquellos profesionales que están en relación inmediata.

Los destinatarios que participan en una intervención social.

Se divide en dos modalidades según la función: micro o macro.

La indirecta: es intencionada y justificada, por tanto, requiere una preparación previa.

Estar acompañada de otras acciones no directamente relacionadas con la intervención con personas.

Entre las acciones de intervención indirecta podemos destacar tres.

Gestión: Comprende acciones de administración, organización y funcionamiento de un programa.

Un elemento importante básico en cualquier proceso de intervención social.

Es fundamental en todo proceso de intervención social y supone un conocimiento previo.

La realidad en la que se va a llevar a cabo la intervención y de los recursos.

Es el correcto manejo de los recursos de los que dispone una determinada organización.

Investigación: se basa en la aplicación de métodos y técnicas científicas al estudio de la realidad.

Podemos distinguir dos tipos de fuentes básicas.

Fuentes primarias: se encuentra en la propia realidad que se debe investigar

Se accede a ellas de manera directa, sin intermediación.

Fuentes secundarias: información que ya está elaborada y se puede consultar.

Por ejemplo, informes realizados, publicaciones, estadísticas.

Las técnicas utilizadas pueden ser cualitativas o cuantitativas.

Supervisión: Es un proceso de gran importancia del que depende la adecuación de las decisiones tomadas.

Niveles de intervención social.

Existen diferentes maneras de abordar e interpretar la realidad social.

Nos encontramos ante dos niveles de intervención social.

Micro-social (individuos) y macro-social (grupo y comunidades).

Son dos niveles diferentes, pero a la vez complementarios y muy relacionados.

La intervención social micro: su intención primera y la preocupación principal es el Individuo.

Los profesionales del trabajo Social se comprometen en la intervención social.

La igualdad de oportunidades, el acceso a recursos y el apoyo para cubrir sus necesidades.

Especialmente de aquellos que se encuentran en situación de mayor vulnerabilidad.

En el nivel micro de la intervención.

Los trabajadores sociales se centran en ayudar a las personas a resolver problemas de naturaleza social.

actuaciones más habituales consiste acercar los recursos disponibles para la mejora de la calidad de vida.

La intervención social de grupo.

puede situarse en la intervención micro o macro.

En el caso de la micro, consiste principalmente en conseguir la restauración.

Las relaciones sociales a un nivel óptimo, desarrollar la provisión de recursos.

Dentro de esta intervención grupal podemos destacar los grupos de autoayuda.

La OMS lo define de la siguiente forma: grupos pequeños y voluntarios.

Estructurados para la ayuda mutua y consecución de un propósito específico.

Están integrados habitualmente por iguales, que se reúnen para ayudarse mutuamente.

La intervención macro:

El propósito de esta intervención es operar cambios en el espacio social.

En la intervención macro podemos destacar las intervenciones de organización.

El trabajo en red, definido como un sistema abierto multicéntrico.

El objeto y los objetivos del trabajo social.

Los objetivos son aquellos fines que pretendemos lograr, en su sentido cualitativo y cuantitativo.

Nuestras intervenciones profesionales y parten, como es obvio, del objeto.

El objeto general del Trabajo Social es conseguir el pleno desarrollo de las personas.

Su ámbito social y contribuir así al más amplio bienestar social.

El objetivo está relacionado con el objeto.

El cual se puede entender como aquello con lo que trabaja una disciplina.

Sin embargo, no se puede hablar de una definición concreta de objeto.

El objeto hace referencia a dónde o con quién actúan los trabajadores sociales a la hora de intervenir.

Características del objeto.

Tiene una doble y complementaria dimensión. Se actúa en lo micro y en lo macro.

Tiene una importante relación con la política social.

El objeto no es un fin en sí mismo, sino que tiene un carácter instrumental.

La concreción del bienestar y calidad de vida es algo cultural y socialmente muy determinado.

Podemos hablar de más o menos bienestar o calidad de vida.

Lo objetivo es aquello que apenas tiene una proyección del observador.

Es algo cuya interpretación es similar entre los diversos observadores.

Lo subjetivo es algo determinado por la propia persona.

El espacio residencial disponible, sería algo subjetivo, y la seguridad.

Un objeto del que se ocupan muchas disciplinas: la economía, el derecho, la sociología.

Objeto material y formal.

El objeto es importante tener en cuenta las relaciones que existen entre la persona y la estructura social.

Hay que conocer cuál es la realidad social, de qué espacio de la realidad.

Lo que comparte el Trabajo Social con otras disciplinas es su interés por el Bienestar Social.

